

UN GOLF LAUSANNO-PALINZARD

Au nord d'Epalinges se trouve le domaine du golf. Connue comme étant le «Golf de Lausanne», celui-ci occupe néanmoins une généreuse partie du quartier de Ballègue, et concerne plusieurs habitants de notre commune...

Depuis plus de soixante ans, il compte donc bel et bien dans la vie palinzarde. Nous retraçons ici brièvement son histoire.

Au début des années 20, nombreux sont les Britanniques qui choisissent la Suisse pour passer leurs vacances. Ils apportent avec eux leur sport favori, le golf. Avec l'appui des grands hôtels, onze parcours voient le jour dans notre pays. On en trouve à Interlaken, Lucerne, Zurich, Montana-Crans, Aigle.

Lausanne, malgré sa vocation touristique déjà reconnue, semble être une ville trop petite pour ouvrir le sien. Oscar Dollfus, un industriel tessinois, installé depuis peu à Lausanne, décide de relever le défi. Passionné de golf, Dollfus s'entoure de quelques amis, banquier, notaire, propriétaire d'hôtel, et constitue le premier comité. Il se met en quête d'un terrain assez vaste pour recevoir un tel jeu. Vu le morcellement quasi infini des terres, il se voit contraint de s'adresser à la Ville de Lausanne. En octobre 1920, celle-ci accepte de lui louer quelques pâturages dans la région des Antets, à l'orée des forêts du Jorat.

Les premiers trous

Aussitôt les travaux commencent. Le six premiers trous seront faits entièrement à la main. Les finances se portent bien grâce à l'intérêt que suscite l'initiative dans les milieux touristiques. Les hôtels souscrivent des parts, les CFF suivent de près les opérations, et le Golf, tout naturellement, se fait inscrire au Registre du commerce et entre au sein de l'Union des sociétés sportives lausannoises.

Les premiers jeux ont lieu dès la fin de l'été 1921. Il faut alors chercher à acquérir plus de terrain pour achever les 7^e, 8^e et 9^e trous. Pour tenter de donner aux pâturages vaudois l'aspect d'un gazon anglais, on achète une terrifiante tondeuse de plus de 800 kg! Un professionnel (anglais, bien sûr!) est engagé pour enseigner la technique du jeu. Bref, le Golf-club prend véritablement forme. Reste le plus important: le club-house, la maison du club. Profitant de l'après-guerre, le Golf devient propriétaire pour 10 000 fr. d'une baraque de bois, surplus de l'armée américaine. Ce local s'avèrera bien vite insuffisant et de nombreuses constructions se succéderont jusqu'à aujourd'hui.

Les jeunes d'Epalinges s'intéres-

sent vivement à toute cette agitation. Nombre d'entre eux sont engagés comme caddies. Quelques-uns se mettent au jeu avec talent. Parmi ces jeunes, un certain Hermann Narbel...

Fastes et crise

Le Golf connaît alors une période faste. La construction, puis l'agrandissement du chalet (le nouveau club-house), l'acquisition de deux tracteurs en sont la preuve. Il y a aussi une nouvelle tondeuse, l'ancienne étant allée s'écraser sur un chemin voisin. Cela n'empêche pas les moutons d'aider, pour une bonne part, à la tonte des terrains, cela jusqu'en 1957!

sant l'Open de Suisse qui n'avait pu avoir lieu pendant plusieurs années.

Les années de guerre

Dès 1939, plusieurs membres et employés du Golf sont appelés sous les drapeaux. Le parcours est malgré tout maintenu ouvert pour les nombreux étrangers en séjour dans la région. On y rencontre les familles royales d'Espagne et de Roumanie. Le Golf devient ainsi «le golf le plus élégant du monde».

L'habile président du comité de l'époque, Werner Kaiser, offre spontanément une partie du terrain aux cultures de guerre. Il espère qu'on lui en sera reconnaissant en laissant l'autre partie pour le jeu. Pour cela, il prétend

réouverture des 18 trous est fêtée en grande pompe les 6 et 7 septembre 1947.

A l'abri des vents

Les décennies suivantes sont marquées par la construction et l'agrandissement... d'un nouveau club-house, et par le réaménagement du parcours. Ces deux événements seront l'occasion de débats fournis et passionnés. Le club a aussi l'occasion d'organiser différentes manifestations sportives.

La situation financière se porte à merveille, d'autant plus que les demandes d'adhésion ne cessent de s'accroître. Actuellement, le Golf-club de Lausanne compte 850 membres (toutes catégories confondues). Les cotisations sont de 1100 fr. par année pour les



Photo Heidi Viredaz-Bader, Epalinges

A Lausanne est créée, dans le même temps, la première Ecole suisse de golf. En 1925 le Club organise le championnat des professionnels et, en septembre 1931, il inaugure son parcours de 18 trous. Le Golf de Lausanne est le cinquième du pays à posséder un tel parcours.

Les années 30 voient la crise économique, à laquelle le Golf-club n'échappe pas. Les principales conséquences sont la baisse de salaire des employés, la chute des entrées journalières et le changement de président. Mais, dès 1934, le Golf va vivre une période de grande activité sportive et d'amélioration de sa santé financière. Il l'amorce en organi-

même que cette dernière est improprie à la culture! Il parvient ainsi à sauver 9 trous, une belle réussite.

Les tracteurs, privés de carburant, doivent être remplacés par un cheval pour l'entretien des pelouses. On se met en quête d'une «bonne vieille bête», vigoureuse mais non mobilisable. La jument du nom de Flora, qui est acquise pour la somme de 2000 fr., serait, paraît-il, une rieuse... Du moins cette rumeur la préservera-t-elle de toute réquisition.

Une fois la guerre finie, le parcours est remis en état grâce à différents dons personnels et à une aide financière de la ville. La

personnes seules et 2000 fr. pour les couples; les prix d'admission sont les suivants: 10 000 fr. pour les personnes seules et 15 000 fr. pour les couples.

Ce sont 65 000 m², soit le dixième de la surface totale (avec une ferme), qui se trouvent sur le territoire d'Epalinges. Cela représente la plus grande surface verte de notre commune. Cette région est aussi l'une des plus protégées de la bise, ce qui en fait un endroit très agréable. N'hésitez pas à partir à sa découverte! L'hiver est la saison idéale pour le faire: le golf enneigé ouvre ses portes aux skieurs de fond.

Yves Renaud.